
 

 

 

 

MUNICIPIO DELLA CITTA' DI NARO 
(Provincia di Agrigento) 

 

 

 

All “B” delibera C.C. n. 9 del 27 maggio 2018 

 

 

Il Presidente del Consiglio  

Si dà atto che tutti i Consiglieri sono presenti, quindi la seduta è valida.  

Prima di passare al secondo punto dell’ordine del giorno del Consiglio Comunale, io direi di 

confermare gli scrutatori che sono già stati nominati ieri e cioè il Consigliere Passarello, il 

Consigliere Ferraro e il Consigliere Barbara. Chi è d’accordo alzi la mano, chi non è 

d’accordo rimanga seduto. Approvato all’unanimità.  

Passiamo adesso alla trattazione del secondo punto all’ordine del giorno. Chiede la parola 

qualcuno? La parola al Consigliere Passarello. 

 

Il Consigliere PASSARELLO 

Grazie, Presidente. Buongiorno a tutti.  

Io volevo porre una domanda al Segretario e al Presidente del Consiglio, a costo di diventare 

ripetitivi: vorremmo che venissero verificate le assenze dei Consiglieri Comunali nei 

precedenti Consigli. 

 

Il Presidente del Consiglio  

A partire da quando, Consigliere, da inizio legislatura? 

 

Il Consigliere PASSARELLO 

Sì, per capire se c’è qualcuno che ha superato la tre assenze oppure no, perché non è come 

diceva ieri il Segretario, perché lo Statuto comunale prevede che la procedura non è avviata 

dai Consiglieri Comunali, ma venga avviata dal Presidente del Consiglio.  

Il Presidente del Consiglio  

Il Consigliere Scanio chiedeva la parola.  

 

(Intervento fuori microfono: “Deve rispondere o no?”). 

 



 

Il Presidente del Consiglio  

Avvieremo un’istruttoria della pratica e verificheremo le assenze che si sono susseguite.  

Il Consigliere PASSARELLO 

Allora io sarò ancora più preciso e dettagliato: signor Segretario, vogliamo sapere oggi e per 

iscritto domani se questo Consiglio Comunale è valido, visto che per anni, un anno, un anno e 

mezzo, non ricordo, dei Consiglieri sono stati assenti e ieri e oggi sono presenti in Aula. 

Vogliamo sapere oggi e per iscritto domani la validità di questo Consiglio Comunale e se 

sono idonei a votare gli atti di questo Consiglio Comunale.  

Teniamo a precisare che, se in un secondo momento si verificasse che i suddetti Consiglieri 

comunali non hanno l’idoneità a stare in Consiglio Comunale, citeremo questa Presidenza per 

danni verso il Comune di Naro.  

Sia ben chiaro che noi vogliamo l’atto di legittimità oggi e scritto domani; noi presenteremo 

tutta la documentazione – ve lo anticipiamo – alle Autorità competenti. Se ci sono delle 

responsabilità, sia ben chiaro che noi le faremo rilevare. Grazie.  

Il Consigliere PASSARELLO 

Per le precisazioni tecniche la parola al Segretario Generale.  

Il Segretario Generale, dott. VINCIGUERRA  

Solo per precisare, a scanso di equivoci, quanto avevo avuto modo di osservare ieri, dico che 

avevo rilevato il fatto che la decadenza dallo status di Consigliere Comunale non si opera 

automaticamente all’eventuale ripetersi di tre assenze consecutive non giustificate in sedute 

consiliari, nel senso che va avviata una procedura, va data la possibilità eventualmente al 

Consigliere interessato di fornire le giustificazioni e va avviato un procedimento nel rispetto 

di quelli che sono i crismi della legge sul procedimento amministrativo, dopodiché va istruita 

una proposta deliberativa da sottoporsi all’approvazione del Consiglio Comunale. Solo 

allorché il Consiglio Comunale deliberi a maggioranza la decadenza, valutate le 

giustificazioni addotte dal Consigliere interessato, opera la decadenza, quindi va istruita la 

procedura.  

Il Consigliere PASSARELLO 

Ma io voglio il parere di legittimità all’apertura di questa seduta, quindi il Presidente o il 

Segretario si devono pronunciare qua dentro per la validità di questa seduta di questo 

Consiglio Comunale: me lo dovete dire ora; siccome non l’ho sentito, voglio che venga detto.  

Il Segretario Generale, dott. VINCIGUERRA  



Mi pare di essere stato chiaro: ad oggi il Consigliere interessato – se mi precisate quale 

sarebbe il Consigliere interessato dalle eventuali assenze – riveste lo status di Consigliere 

Comunale, a meno che voi noi abbiate già deliberato una decadenza in mia assenza.  

 

Il Consigliere PASSARELLO 

Quindi la seduta per voi è valida? Signor Presidente, mi risponda.  

 

Il Presidente del Consiglio  

Dato atto di quello che ha detto il Segretario Generale, per me il parere di legittimità è valido. 

 

Il Consigliere PASSARELLO 

Okay, grazie.  

 

Il Presidente del Consiglio  

Prego.  La parola al Consigliere Trupia.  

 

Il Consigliere TRUPIA 

Io non vorrei contraddire il Segretario Comunale, però il Regolamento comunale detta in un 

altro modo, nel senso che il Presidente del Consiglio, a seguito dell’avvenuto accertamento 

dell’assenza maturata da parte del Consigliere interessato, o interessati se sono più di uno, 

provvede, con comunicazione scritta, ai sensi dell’articolo 7 della legge n. 241/90, a 

comunicargli l’avvio del procedimento amministrativo.  

Ora, l’ultimo Consiglio Comunale è stato fatto il 29 gennaio e, verificato che l’assenza si era 

protratta per più di tre sedute, già il Presidente doveva adempiere ai suoi compiti istituzionali 

e se non lo ha fatto dal 29 gennaio ad oggi, il Consiglio Comunale è valido o non è valido? Vi 

dovete assumere una responsabilità ben precisa, perché è una contraddizione di quello che 

dice qua lo Statuto Comunale.  

Il Presidente del Consiglio  

La parola al Consigliere Passarello.  

 

Il Consigliere PASSARELLO 

Come ha spiegato lei, signor Segretario, sembra quasi che sia facoltativo, invece non è 

facoltativo, è obbligatorio che il Presidente debba attivare la procedura: non è facoltativo, è 

obbligatorio (audio difettoso). Tutto quello che voi dite, lo vogliamo per iscritto.  

 



Il Segretario Generale, dott. VINCIGUERRA  

C’è la registrazione, il verbale è registrato in maniera pedissequa, per cui non viene omesso 

alcunché, dopodiché, ammesso e non concesso che ad oggi, non essendosi prodotta una 

deliberazione sul punto, il Consigliere riveste ancora la qualifica di Consigliere Comunale...  

 

Il Presidente del Consiglio  

Noi dobbiamo andare avanti col Consiglio Comunale, il Segretario si è espresso, ha dato un 

parere favorevole alla legittimità della delibera, quindi a me basta per andare avanti. Faremo 

una verifica della situazione dello status dei Consiglieri, faremo l’avvio della procedura per 

iscritto, verificheremo tutta la situazione e daremo le dovute spiegazioni.  

 

Il Consigliere BELLAVIA 

Mi scusi, Presidente, chiedo la parola.  

 

Il Presidente del Consiglio  

Però, scusatemi, siccome il Consiglio Comunale è sull’approvazione del bilancio e non 

possono esserci altre trattazione all’ordine del giorno, dobbiamo andare avanti con l’ordine 

del giorno.  

 

Il Consigliere BELLAVIA 

Come possiamo fare un Consiglio comunale e votare una cosa così importante 

nell’incertezza? 

 

Il Presidente del Consiglio  

Scusi, c’è stato un parere del Segretario Generale, che per me è parere di legittimità per 

andare avanti. Domani verificheremo, anche con l’Ufficio di Segreteria Generale, la 

situazione.  

 

Il Consigliere BELLAVIA 

Chiediamo un’ora di sospensione per valutare il da farsi.  

 

Il Presidente del Consiglio  

Mettiamo ai voti la proposta del Consigliere Bellavia di sospendere il Consiglio Comunale. 

Chi è favorevole alla sospensione alzi la mano. Chi è contrario rimanga seduto. La proposta è 

respinta con 7 voti favorevoli e 8 contrari.  



L’ultimo intervento, Consigliere Bellavia, e dopo dobbiamo andare avanti perché ricordo che 

il Consiglio Comunale è sull’approvazione del bilancio. La parola al Consigliere Bellavia.  

 

Il Consigliere BELLAVIA 

Mi rivolgo al Consigliere Bonanno: a prescindere dalle presenze e dalle assenze, ma lei 

coscienziosamente si sente di essere Consigliere e di adempiere al ruolo istituzionale che le è 

stato assegnato?  

(Interventi fuori microfono) 

Il Presidente del Consiglio  

Consigliere Bellavia, continui il suo intervento e dopo andiamo avanti. Invito gli altri 

Consiglieri a fare silenzio.  

 

Il Consigliere BELLAVIA 

Mi scusi, lei qua è venuta quattro o cinque volte soltanto per fare il suo tornaconto e di chi è 

con lei, ma questa è palesemente una presa in giro per i cittadini e una mancanza di rispetto 

nei riguardi di chi l’ha votata, perché lei dimostra di infischiarsene del benessere del paese e 

dei cittadini. Lei non è di esempio nel suo ruolo istituzionale e poi dovrebbe portare anche 

onore alle donne: una donna è una mente pensante e dovrebbe avere la capacità e 

l’autorevolezza di saper scegliere il bene dal male ed evitare di farsi mettere in situazioni così 

incresciose.  

Questa non è politica, questa è bassa politica e qui si è toccato il fondo della bassa politica, 

abbiamo toccato il degrado e lo squallore. Mi meraviglio di lei e di chi la mette in questa 

situazione. Mi dispiace.  

 

Il Presidente del Consiglio  

No, chiedo scusa, dobbiamo andare avanti: si va avanti con la trattazione del secondo punto. 

La parola non viene più concessa. Invito i Consiglieri di opposizione a prendere posto perché 

si deve andare avanti con la seduta. Consigliere Gallo, mi dispiace, non le ho concesso la 

parola.  

Il Consigliere GALLO 

No, io devo parlare.  

 

Il Presidente del Consiglio  

Consigliere Gallo, non le ho concesso la parola.  

 



Il Consigliere GALLO 

Volevo solo dire che questo Vice Sindaco in questo consesso è un ospite e non ha nessun 

diritto di parlare. 

 

Il Presidente del Consiglio  

No, è un Consigliere Comunale, Consigliere Gallo.  

 

Il Consigliere GALLO 

Lui non ho nessun diritto di parlare e stai attento a fare le smorfie con le mani, brutto 

maleducato! Hai capito? Tu sei un ospite, non hai diritto di parlare, brutto maleducato! 

 

Il Presidente del Consiglio  

Va bene, Consigliere Gallo, invito alla calma tutti i Consiglieri Comunali. Procediamo. 

 

Il Consigliere GALLO 

Maleducato, sei squallido!  

 

Il Presidente del Consiglio  

Consigliere Trupia, mi dispiace, dobbiamo passare alla trattazione del secondo punto 

all’ordine del giorno: “Approvazione rendiconto della gestione esercizio finanziario 2017”.  

C’è la relazione tecnica sul punto? Chi è favorevole all’approvazione del secondo punto 

all’ordine del giorno? 

(Ndt, intervento fuori microfono) 

Il Presidente del Consiglio  

Consigliere Scanio, la invito vivamente alla calma per una normale gestione della seduta. Sto 

invitando a relazionare e ricordo a tutti i Consiglieri che si tratta oggi di approvazione del 

bilancio comunale, quindi non si possono trattare altri punti. Ad ogni modo, ricordo che 

all’ottavo punto all’ordine del giorno c’è un punto previsto “Varie ad eventuali”, per cui 

qualsiasi critica e qualsiasi valutazione di merito si può rimandare all’ottavo punto, non è 

concessa la parola a nessuno.  

Sto invitando il tecnico a relazionare. Faccia silenzio, Consigliere Gallo! Sta relazionando il 

tecnico comunale e la invito alla calma.  

 

 



Intervento  

“Approvazione rendiconto della gestione esercizio finanziario 2017.   

Dato atto che  

il responsabile del Servizio Finanziario, in ordine alla regolarità tecnica e contabile, ha 

espresso parere favorevole,  

che, con decorrenza 1 gennaio 2015, è entrata in vigore la nuova contabilità armonizzata di 

cui al decreto legislativo 118/2011 recante disposizioni in materia di armonizzazione dei 

sistemi contabili,  

viste le disposizioni del decreto legislativo 267, articolo 227,  

vista le disposizione contenute nei principi contabili,  

visto il rendiconto di questo Comune per l’esercizio finanziario 2017, reso dal Tesoriere 

comunale,  

vista la delibera n. 12 di Giunta comunale 9.2.2018, con la quale è stato approvato lo schema 

del rendiconto e tutti gli atti connessi da sottoporre all’approvazione del Consiglio Comunale, 

previo parere del Revisore unico dei conti, vista la delibera di Giunta Comunale n. 11 del 

9.2.2018, con la quale è stata approvata, ai sensi dell’articolo 151, decreto legislativo 

267/2000, la relazione illustrativa dei risultati conseguiti e dei costi sostenuti nell’esercizio 

finanziario 2017,  

visto il conto del patrimonio attivo e passivo,  

visto il conto economico,  

vista la relazione al rendiconto 2017 del Revisore dei Conti,  

considerato che nel rendiconto in esame risultano comprese tutte le entrate disposte e tutte le 

spese pagate nell’esercizio a cui si riferiscono,  

dato atto che, con deliberazione 9 del 30.1.2018, si è provveduto al riaccertamento ordinario 

del residuo attivo e passivo ed è stato determinato il fondo pluriennale vincolato di parte 

corrente e di parte capitale, rispettivamente di euro 86.866,01 ed euro 55.996,42 per un totale 

di euro 142.862, 43,  

che si è provveduto, inoltre, a determinare, in sede di consuntivo, il fondo crediti di dubbia 

esigibilità pari a 985.112,19,  

dato atto che il saldo di finanza pubblica, ai sensi del comma 469 della legge 232/16. tra le 

previsioni di competenza 2017 e dati gestionali, stanziamento fondo pluriennale, accertamenti 

e impegni al 31.12.217 è stato rispettato,  

si propone di approvare il rendiconto della gestione per l’esercizio finanziario 2017, 

comprendente il conto del bilancio, entrata spesa, conto economico, conto del patrimonio 

attivo e passivo, allegato al presente atto quale parte integrante e sostanziale, dando atto che lo 



stesso si concretizza nelle seguenti risultanze finali di cui al quadro generale riassuntivo e 

prospetto dimostrativo del risultato di amministrazione. 

Il Presidente del Consiglio  

Fatta la relazione, c’è qualcuno che chiede la parola sul punto? Dato che nessuno vuole 

intervenire, mettiamo ai voti l’approvazione del secondo punto all’ordine del giorno. Chi è 

favorevole alzi la mano, chi è contrario rimanga seduto. Approvato con 8 voti favorevoli e 7 

contrari.  

Si dà atto che il Consigliere Lisinicchia chiede l’immediata esecutività della delibera. 

Mettiamo ai voti la proposta del Consigliere Lisa nicchia sull’immediata esecutività. Chi è 

favorevole alzi la mano, chi è contrario rimanga seduto. Approvata con 8 voti favorevoli e 7 

contrari.  

 

 


